

Eligen jóvenes peor futuro en Afores (Reforma 20/08/14)

Eligen jóvenes peor futuro en Afores (Reforma 20/08/14) Por Jessika Becerra Cd. de México México (20 agosto 2014).- Los jóvenes que sólo podrán retirarse bajo el sistema de cuentas individuales seguramente pagarán muy caro su desinterés por el futuro, ya que muchos están en las Administradoras de Fondos de Retiro (Afore) con menor rendimiento. Se contabilizaron 18.7 millones de trabajadores menores de 36 años en el sistema de ahorro para el retiro, de los cuales al mes de julio 22.3 por ciento estaban en Inbursa, Coppel y Azteca, según la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). De acuerdo con la clasificación actual, las personas con menos de 36 años tienen sus recursos en la Sociedad de Inversión de fondos de retiro (Siefore) 4, que puede tener esquemas de inversión más agresivos dado que a esta generación todavía le faltan muchos años para el retiro. A nivel del sistema, el rendimiento neto anual (rendimiento menos comisiones) en la Siefore 4 fue 10.52 por ciento al mes de julio, considerando el promedio de los últimos 5 años. Pero Inbursa, que en su Siefore 4 tiene 325 mil 784 cuentas, dio un rendimiento neto anual de 6.18 por ciento en los últimos 5 años. Afore Coopel, que en esta misma Siefore tiene 3.3 millones de cuentas y otorgó un rendimiento de 7.65 por ciento anual, destaca por ser la que más jóvenes tiene, ya que de los 66.5 por ciento de sus afiliados tienen menos de 36 años. Y en tercer lugar se ubica Azteca, con 8.47 por ciento de rendimiento a sus 488 mil 779 clientes menores de 36 años. La ganancia que ofrecen estas tres Afores está por debajo las más altas, Sura y Banamex, que otorgaron 12.18 y 11.37 por ciento, respectivamente. El problema es que, según las últimas encuestas, los jóvenes se interesan poco en su pensión y desconocen cómo funciona el sistema. Una medición realizada por la Asociación Mexicana de Afores (Amafore) en 2013 concluyó que sólo la mitad de los jóvenes universitarios ha escuchado hablar de las Afores y únicamente 4 de cada 10 han pensado alguna vez en su retiro. Los que hoy tienen menos de 36 años tendrán que retirarse por cuentas individuales, donde el pronóstico actual no es positivo, ya que se espera que su pensión sea 30 por ciento de su último salario en el mejor de los casos, según la OCDE. Si a eso se agrega que están en las Afores de menor rendimiento, su situación se agrava.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo